

Die Leiter der Betriebe und Kombinate werden beauftragt, der Jugend strukturbestimmende Aufgaben in eigene Verantwortung zu übertragen und diese in die Pläne zur Förderung der Initiative der Jugend aufzunehmen. In allen Bereichen der Volkswirtschaft sind an Jugendliche abrechenbare Aufgaben zu übergeben; die Anzahl der Jugendbrigaden ist weiter zu erhöhen und diese Jugendkollektive sind zielstrebig zu fördern. Die Aufgaben für die Bewegung der Messen der Meister von morgen sind aus den Schwerpunkten des Volkswirtschaftsplanes 1970 abzuleiten.

In die Pläne sind konkrete Maßnahmen aufzunehmen, um die schöpferischen Fähigkeiten der Frauen und Mädchen noch besser für die Lösung der volkswirtschaftlichen Aufgaben zur Wirkung zu bringen.

Nach dem Beispiel der Schrittmacherbetriebe ist überall die Einheit von sozialistischer Wissenschaftsorganisation, ökonomischer Entwicklung, sozialistischer Gemeinschaftsarbeit, Aus- und Weiterbildung der Werktätigen sowie planmäßiger Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen in den Mittelpunkt zu stellen.

Das erfordert vor allem die weitere Durchsetzung und Ausgestaltung des ökonomischen Systems des Sozialismus und dessen konsequente Durchführung für die Planung und Leitung, insbesondere

- qualifizierte prognostische Arbeit, vor allem auf dem Gebiet der Stoffwirtschaft und der Erarbeitung von Systemprognosen
- konsequente Verwirklichung der sozialistischen Wissenschaftsorganisation zur Erreichung von Pionier- und Spitzenleistungen
- komplexe sozialistische Automatisierung ganzer Produktionssysteme auf volkswirtschaftlich entscheidenden Gebieten.

Auf der Grundlage des ökonomischen Systems des Sozialismus ist die volle Verantwortung der volkseigenen Betriebe und Kombinate für den einheitlichen Reproduktionsprozeß zur Verwirklichung der vom sozialistischen Staat festgelegten Aufgaben durchzusetzen.

Mit der konsequenten Anwendung des Prinzips der Eigenerwirtschaftung der Mittel für die erweiterte Reproduktion sowie der wirtschaftlichen Rechnungsführung auf der Basis der staatlichen Normative ist eine rationelle Fondswirtschaft zu gewährleisten.

Die Leiter der Betriebe, Kombinate, Staats- und Wirtschaftsorgane haben ausgehend von ergebnis- und prozeßbezogenen Kostenanalysen die systematische Senkung der Selbstkosten zu sichern. Die Zielstellung für die Selbstkostensenkung ist bereits in der wissenschaftlichen Vorbereitung der Produktion, insbesondere in den Phasen der Forschung, Entwicklung und Konstruktion, festzulegen.

Sie haben die Industriepreisänderungen 1970 als Ausgangspunkt für weitere Maßnahmen zur Kostensenkung, Verbesserung der Ökonomie der produktiven Fonds und Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse auszunutzen und zu sichern, daß mit den planmäßigen Industriepreissenkungen insbesondere die Durdisetzung der Strukturpolitik wirksam unterstützt wird.

In allen Staats- und Wirtschaftsorganen sowie volkseigenen Großbetrieben und Kombinate ist ausgehend von der Anwendung der marxistisch-leninistischen Organisationswissenschaft die Planung des Reproduktionsprozesses auf den jeweiligen Ebenen mittels der Operationsforschung so zu gestalten, daß die Anwendung ökonomisch-mathematischer Modelle ermöglicht wird.

Die allseitige kontinuierliche Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1970 erfordert eine hohe Staats- und Plandisziplin. Über die Durchführung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1970 ist entsprechend den staatlichen Festlegungen vor den Werktätigen und ihren gesellschaftlichen Organen sowie gegenüber den Leitern der übergeordneten Staats- und Wirtschaftsorgane Rechenschaft zu legen.

\*

Der **Ministerrat** konzentriert seine wissenschaftliche Führungstätigkeit auf die Grundfragen der weiteren Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und die Verwirklichung der strukturbestimmenden Aufgaben. Er sichert die planmäßige proportionale Entwicklung der Volkswirtschaft.

Der Ministerrat leitet die prognostische Arbeit und die weitere Verwirklichung des ökonomischen Systems des Sozialismus. Er gewährleistet, daß ausgehend von Systemprognosen die neuen wissenschaftlich-technischen Erkenntnisse zur Erreichung von Pionier- und Spitzenleistungen für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik wirksam werden. Der Ministerrat konzentriert sich dabei auf die Durchsetzung der modernen Wissenschaftsorganisation mit dem Ziel, Höchstleistungen in der Forschung und Entwicklung zu erreichen und durch komplexe sozialistische Automatisierung unter Anwendung der elektronischen Datenverarbeitung und der Prozeßrechenstechnik sowie der Rationalisierung der geistigen Prozesse die Arbeitsproduktivität maximal zu steigern. Der Ministerrat sichert, daß im Leitungsprozeß die Erkenntnisse der marxistisch-leninistischen Organisationswissenschaft zur Erhöhung des Nutzeffektes der Führungstätigkeit wirksam werden.

Der Ministerrat kontrolliert die Durchführung der Schwerpunktaufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1970, insbesondere die Durchsetzung der komplexen sozialistischen Automatisierung auf entscheidenden Gebieten und die Erfüllung der strukturpolitischen Aufgaben.

Der Ministerrat gewährleistet durch ein modernes und leistungsfähiges Kontroll- und Informationssystem unter Anwendung der Erkenntnisse der marxistisch-leninistischen Organisationswissenschaft die Einhaltung der Staats- und Plandisziplin bei der qualitäts- und termingerechten Durchführung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes. Er sichert eine wirkungsvolle Verbindung des Kontroll- und Informationssystems mit den Rechenschaftslegungen.

Der Ministerrat sichert, daß die Zusammenarbeit der Deutschen Demokratischen Republik mit der UdSSR sowie mit den anderen sozialistischen Ländern weiterentwickelt und vertieft wird mit dem Ziel, die wissenschaftlich-technischen Potenzen für die Beschleunigung des Entwicklungstempos auf entscheidenden Gebieten voll zu nutzen.